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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
En elaboración de examen para auditor, consultarán universidades 
https://www.contramuro.com/en-elaboracion-de-examen-para-auditor-consultaran-
universidades/ 
En la elaboración del examen que se aplicará a los aspirantes para la titularidad de la 
Auditoría Superior de Michoacán, consultarán a universidades a fin de contar con un 
documento distinto al que se ha aplicado en ocasiones pasadas. Así lo refirió la presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso, Julieta García Zepeda quien apuntó que, pese a que 
la convocatoria ya fue aprobada por el Pleno del Congreso, buscarán que en el caso de los 
contenidos del examen se de vista a las universidades. El pasado 25 de mayo, el Pleno de 
la Cámara aprobó el dictamen por el que se determinó la remoción del auditor Superior de 
Michoacán, y aunque el tema sigue en litigio en tribunales, el juez séptimo de distrito que 
analiza el amparo promovido por Miguel Ángel Aguirre Abellaneda dejó abierto el camino 
para que el Congreso realice el procedimiento para definir un sucesor. 
 
Se Pronuncia Diputada Villanueva Por Un Michoacán Con Libertad De Expresión 
https://www.changoonga.com/2023/06/07/se-pronuncia-diputada-villanueva-por-un-
michoacan-con-libertad-de-expresion/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/por-un-m%C3%A9xico-y-un-michoac%C3%A1n-
donde-se-respete-la-libertad-de-expresi%C3%B3n-se-pronuncia-andrea-villanueva 
https://www.contramuro.com/por-un-mexico-y-un-michoacan-donde-se-respete-la-libertad-
de-expresion-se-pronuncia-andrea-villanueva/ 
La diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, destacó las luchas 
históricas de los periodistas que han consolidado el respeto a la libre expresión, instaurado 
en los artículos 6° y 7° de la Constitución Política para garantizar que cualquier persona 
ejerza su libertad de escribir y publicar. Comunicadora de profesión, la legisladora local 
reconoció las necesidades y los desafíos a los que el gremio periodístico se enfrenta 
diariamente, no sólo por la inseguridad laboral, social y pública a la que se enfrentan por el 
ejercicio libre de este derecho, sino por el embate que el actual Gobierno federal ha 
promovido en contra de los periodistas y de toda persona que piense distinto a él y a su 
gobierno. “Una sociedad que se considera democrática, debe proteger el ejercicio libre de 
un derecho humano tan fundamental como el de la libertad de expresión, ejercicio que 
consolidan y garantizan los medios de comunicación pues son actores claves para la 
democracia de cualquier nación”, consideró Villanueva Cano. 
 
Vacío en sesiones es por adelanto de tiempos electorales: Marco Polo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/vacio-en-sesiones-es-por-adelanto-de-tiempos-
electorales-marco-polo/ 
Los tiempos electorales se adelantaron en el Congreso del Estado y, después de los 
resultados en el Estado de México, las posturas políticas empiezan a cambiar y por eso la 
manifestación de fuerza de los diputados de oposición a Morena, haciendo el vacío en las 
sesiones a las que se les convoca, afirmó el diputado Marco Polo Aguirre. “Era previsible, 
yo pensaba que sería en septiembre, pero bueno, los tiempos electorales se adelantaron, 
cuando lo que debemos hacer es buscar el cómo sí y no el cómo no, pero entiendo que 
estamos en proceso electoral y son posturas políticas que siempre han existido en el 
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Congreso”, indicó el coordinador de la Representación Parlamentaria. El diferendo entre 
Morena y sus aliados y la oposición constituida por PRI, PAN, PRD y PES, es por el 
“madruguete” que pretendieron dar algunos integrantes de la Comisión de Asuntos 
Electorales y Participación Ciudadana incluye la ampliación del uno al cinco por ciento de 
los votos entre el primer y segundo lugar de una elección para que, de oficio, se recuente 
voto por voto.  
 
Crédito solicitado a Congreso será para reconstruir Mercado Independencia: AMA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/credito-solicitado-a-congreso-sera-para-
reconstruir-mercado-independencia-ama/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/edil-de-morelia-solicitar%C3%A1-al-congreso-
respaldo-para-proyecto-del-independencia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-restauraria-el-independencia-con-credito-
autorizado-por-el-congreso/ 
El presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, informó que el crédito autorizado por el 
Congreso de Michoacán, por más de 750 millones de pesos para este 2022 y 2023, será 
utilizado para el proyecto integral de la reconstrucción del Mercado Independencia. Informó 
que cuentan con el respaldo de algunos legisladores para explorar todas las posibilidades 
jurídicas y retomar el crédito que en su momento fue autorizado a Morelia, destinarlo a este 
proyecto. “Lo primero es agradecer la disposición de algunos diputados del Congreso del 
Estado para respaldar esta iniciativa, presentando un gran proyecto para la remodelación 
o reconstrucción del mercado Independencia, y se estará armando el proyecto y se está 
revisando las alternativas”, mencionó. 
 
Para legislar Congreso no puede olvidar a las comunidades libres 
https://www.contramuro.com/para-legislar-congreso-no-puede-olvidar-a-las-comunidades-
libres/ 
Para legislar el Congreso local no puede olvidar a las comunidades libres y, sólo 
concentrarse en las propuestas que presente el Colectivo Emancipaciones o el Consejo 
Supremo Indígena de Michoacán, refiere la diputada Eréndira Isauro Hernández, presidenta 
de la Comisión de Asuntos Electorales de la Cámara. Cabe recordar que el pasado primero 
de junio se registró una movilización frente a Palacio Legislativo, en donde representantes 
de comunidades indígenas repudiaron que el Congreso no haya legislado en materia 
electoral para dar certeza a los autogobiernos, lo que devino en gases lacrimógenos por 
parte de las fuerzas de seguridad estatal contra los manifestantes. Ahí los indígenas 
acusaron a las diputadas Eréndira Isauro y Brenda Fraga .presidenta de la Comisión de 
Asuntos Indígenas- de haberse comprometido a reunirse ese día para discutir lo 
relacionado a las reformas en materia de autogobierno. 
 
Analizan revocación de mandato del edil de Erongarícuaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/analizan-revocacion-de-mandato-del-edil-de-
erongaricuaro-10185706.html 
Desde hace una semana los diputados de la Comisión Jurisdiccional del Congreso analizan 
la procedencia o no de la revocación de mandato en contra el alcalde de Erongarícuaro, 
Juan Calderón Castillejo, que presentaron integrantes del Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán (CSIM). El pasado 30 de mayo, el vocero del Congreso Supremo Indígena de 
Michoacán, Pavel Guzmán Macario, informó que alrededor de mil comuneros firmaron la 
petición, principalmente de Jarácuaro y Uricho, para la revocación del alcalde de 
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Erongarícuaro por considerar que ha violentado la Constitución del Estado al no respetar el 
derecho al autogobierno, así como de crear grupos de choque para transgredir los derechos 
humanos y políticos de los pueblos originarios. Julieta García Zepeda, presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso local, confirmó que desde hace una semana llegó la petición 
del Consejo Supremo Indígena al Congreso del estado, la cual se turnó a la Comisión 
Jurisdiccional que preside el panista, César Palafox Quintero. 
 
Proponen crear parlamento con la comunidad LGBTQI en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-crear-parlamento-con-la-comunidad-
lgbtqi-en-michoacan/ 
La organización de un Parlamento de las Personas que pertenezcan o se identifiquen con 
la Comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero, Travesti, Intersexual y 
personas no binarias, propone la diputada Brenda Fraga. Sería el cuarto parlamento que 
organice el Congreso del Estado, ya que está el Parlamento Infantil Incluyentes, el de 
Mujeres y el de los Jóvenes, aunque este último no se realiza desde 2019, en 2020 y 2021 
por la pandemia de Covid 19 y en 2022 y 2023 por desidia de los legisladores. El nuevo 
parlamento tiene como objeto conocer y permitir que se expresen los miembros de la 
comunidad de la diversidad sexual, por lo que es necesario propiciar las condiciones para 
escuchar sus voces en el Congreso del Estado.   
 
Boletines: 
 
La lluvia evidenció corrupción y mala calidad en obras de Morelia: Juan Carlos 
Barragán 
En el boulevard García de León faltaron obras hidráulicas que permitieran reducir los 
encharcamientos e inundaciones que año con año en la temporada de lluvia se presentan, 
aseguró el diputado Juan Carlos Barragán. Tras un recorrido por el recién inaugurado 
parque lineal, el diputado se percató del daño que dejó la intensa lluvia que se registró en 
la capital michoacana y que nuevamente generó encharcamientos y lodo en la zona.  
 
CONGREGA DIPUTADA IVONNE PANTOJA A MUJERES ZAMORANAS 
Los ciudadanos deben tener la certeza del trabajo que realizamos diariamente desde el 
Congreso, los resultados que les entregamos es parte del compromiso que tenemos con 
las personas que confiaron en nosotros para representarlos, aseveró Ivonne Pantoja 
Abascal, diputada por Zamora.  Durante reunión con alrededor de 200 mujeres de Zamora, 
Pantoja Abascal detalló el trabajo que ha realizado en beneficio de las niñas, niños, 
adolescentes y mujeres durante su encargo como diputada por este distrito. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Regresa Adán Augusto el sábado a Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/932899 
https://www.changoonga.com/2023/06/07/anuncian-visita-de-adan-augusto-a-morelia-
este-sabado-un-dia-antes-del-consejo-de-morena/ 
Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, estará en la capital 
michoacana el próximo sábado, en la víspera del Consejo Nacional de Morena, en el que 
se abordará la convocatoria para definir la candidatura presidencial, confirmó Fidel 
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Calderón Torreblanca. El diputado local precisó que la presencia de López Hernández se 
da a una semana de haber participado en la sesión del Consejo Económico y Social de 
Michoacán (Cesmich).  
 
Niega PRD Michoacán haber perdido el registro en Edomex  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-prd-michoacan-haber-perdido-el-registro-en-
edomex%ef%bf%bc/ 
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, recordó que en Coahuila 
El Sol Azteca perdió la prerrogativa desde la elección de 2021, pero negó que, tras el 
resultado de la jornada electoral del pasado domingo, su partido la haya perdido en el 
Estado de México (Edomex) y, menos aún, el registro. En entrevista con Quadratín, el 
dirigente argumentó que el resultado del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), que arrojó 183 mil 227 votos válidos para el PRD en Edomex, 2.9485 por ciento, 
no es definitivo, que será hasta este miércoles cuando el organismo electoral local 
determine la validez de la elección, sin considerar los votos nulos.  
 
Niega MC ser esquirol de AMLO; acusa que Morena pactó con PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-mc-ser-esquirol-de-amlo-acusa-que-morena-
pacto-con-pri/ 
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán desdeñó los reproches de PRI, 
PAN y PRD, que le han acusado de esquirol y de hacerle el trabajo sucio a Morena, y reiteró 
que contenderá sin alianzas en el proceso electoral 2024. En rueda de prensa, el dirigente 
de MC en Michoacán, Toño Carreño Sosa, comentó que tras la elección del pasado 4 de 
junio en Coahuila y Estado de México (Edomex) se puso en evidencia que la coalición PRI, 
PAN y PRD no funciona, entre otras cosas, porque está integrada por partidos sin proyecto 
político.  
 
IEM simula observatorio para la comunidad LGBT: Michoacán es diversidad 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/iem-simula-observatorio-para-la-comunidad-lgbt-
michoacan-es-diversidad/ 
El integrante del Colectivo Michoacán ed Diversidad, Raúl Martínez Rojas, denunció que el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) se encuentra realizando una simulación en el 
Observatorio de los Derechos Político-Electorales de la Diversidad Sexual. Y es que afirmó 
que la carrera política ya comenzó y como integrantes de la diversidad sexual, han buscado 
cómo llegar a estos espacios de representación popular para empujar la agenda de la 
diversidad sexual.  
 
PRI, PRD y PAN van en alianza, asegura Octavio Ocampo 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pri-prd-y-pan-van-en-alianza-asegura-
octavio-ocampo/ 
https://indiciomich.com/alianza-pri-pan-prd-debe-mantener-y-buscar-la-unidad-para-el-
2024-huacus/ 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova , afirmó que no podrán ir solos, solo 
en alianza podrán acceder a las diputaciones locales, por lo que sostuvo que es un hecho 
que PRI, PAN y PRD van juntos en el 2024. Insistió en que no es tiempo de división y nadie 
podría ganar una diputación local si no fuera a través de una alianza. Refirió el caso de 
Coahuila, estado en el que dijo se dieron buenos resultados y cómo se acercaron en el 
Estado de México.  
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PRD pide a Torres Piña que renuncie a SEGOB para que se dedique a su campaña 
https://postdata.news/prd-pide-a-torres-pina-que-renuncie-a-segob-para-que-se-dedique-
a-su-campana/ 
Tras la renuncia del secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, para 
buscar la candidatura de Morena a la presidencia en 2024, el dirigente estatal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, solicitó al secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña también presentar su renuncia inmediata al cargo público, a 
fin de que pueda dedicarse a hacer campaña. En rueda de prensa, el líder del Sol azteca 
en el estado, señaló que el funcionario mantiene a Michoacán en la ingobernabilidad.  
 
Crea IEM ruta para atención a mujeres y candidatas violentadas en 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politica/crea-iem-ruta-para-atencion-a-mujeres-y-
candidatas-violentadas-en-2024/ 
De cara al inicio del proceso electoral 2024, en que se incrementan casos de agresiones 
contra mujeres en el ámbito político, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) creó un 
Protocolo para la atención a víctimas y análisis de riesgo, en los casos de violencia política 
contra las mujeres en razón de género. En sesión extraordinaria, celebrada este miércoles, 
a propuesta de las coordinaciones de lo contencioso electoral y de Igualdad de género, no 
discriminación y derechos humanos, el Consejo General del IEM aprobó la creación del 
Protocolo de atención, que consta de un cuestionario de 87 preguntas y la ruta para el 
diseño de un plan de seguridad para las víctimas. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Nueva Ley de Movilidad profesionalizará a operadores del transporte público: Sedum 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/nueva-ley-de-movilidad-profesionalizara-a-
operadores-del-transporte-publico-sedum/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ley-de-movilidad-atender%C3%A1-las-
necesidades-diarias-de-los-ciudadanos-sedum 
La nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial permitirá la profesionalización de los 
operadores del transporte público en Michoacán, lo que se verá traducido en mejores 
servicios para las y los michoacanos, dio a conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad, Gladyz Butanda Macías. Refirió que, en esta ley, se pone en el centro de la 
movilidad urbana la seguridad de los usuarios del transporte y de los propios conductores; 
por ello, la normativa contempla la aplicación de exámenes teóricos, prácticos y 
toxicológicos para los trabajadores del volante a fin de evitar incidentes que pongan en 
riesgo su vida y la de la población. 
 
STASPE paralizará labores y realizará plantón este jueves frente a Casa de Gobierno 
https://postdata.news/staspe-paralizara-labores-y-realizara-planton-este-jueves-frente-a-
casa-de-gobierno/ 
Más de 8 mil 100 trabajadores sindicalizados del gobierno de Michoacán, paralizarán 
labores este jueves 8 de junio para realizar una manifestación masiva frente a Casa de 
Gobierno, donde se instalarán en plantón y bloquearán la vialidad desde cerca de las 8:00 
horas. El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), 
Antonio Ferreyra Piñón informó que exigen el cambio de área de Amalia Hernández 
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González, quien está asignada al ámbito de seguridad del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla y desde ahí hostiga a 2 sindicalizadas, en un problema que no han tenido respuesta.  
 
Michoacán, solo con indicativos para conocer condiciones de corrupción  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-solo-con-indicativos-para-conocer-
condiciones-de-corrupcion/ 
No hay información a nivel nacional, solo indicativos para saber en qué condición está 
Michoacán en temas de corrupción, manifestó Víctor Vieyra, presidente del comité 
coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción Michoacán. “Lamentablemente, no se tiene 
la información a nivel nacional en temas de corrupción”, expuso el funcionario, lo que se 
tiene es información de instituciones adecuadas y respetables como Transparencia 
Internacional, aseveró.   
 
Periodistas no confían en operadores del Mecanismo Nacional de Protección: CEDH 
https://primeraplana.mx/archivos/932816 
El ombudsperson de Michoacán, Marco Antonio Tinoco Álvarez, señaló que un mecanismo 
de protección a periodistas no puede funcionar si no participan en él integrantes del sector 
en cuestión. En el Día de la Libertad de Expresión en México que se conmemora este 7 de 
junio, el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en Michoacán 
(CEDH), señaló que nuestro país presenta un considerable retraso en el tema de la defensa 
de los derechos de los periodistas.  
 
Sin corrupción, el mismo presupuesto que se tenia antes, ahora alcanza para más: 
Luis Navarro 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/sin-corrupcion-el-mismo-presupuesto-que-se-
tenia-antes-ahora-alcanza-para-mas-luis-navarro/ 
Con la “camisa bien puesta” es como el mismo presupuesto de administraciones anteriores 
sirve para hacer más, expresó el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis 
Navarro García. Asimismo, el funcionario estatal señaló que se han detectado acciones 
irregulares en la administración pública, como casi mil 100 plazas que estaban en el limbo 
y eran ocupadas por personal que no las laboraba, es decir, por “aviadores”. “¡Increíble que 
con el mismo presupuesto estamos haciendo mucho más!  
 
Colocan primera piedra de guardería Nidos en Centro Penitenciario de Alto Impacto 
https://metapolitica.news/2023/06/07/colocan-primera-piedra-de-guarderia-nidos-en-
centro-penitenciario-de-alto-impacto/ 
El Gobierno de Michoacán colocó la primera piedra de la estancia infantil del programa 
Núcleos Infantiles para el Desarrollo Social (Nidos), en el Centro Penitenciario de Alto 
Impacto, la cual tendrá una inversión de un millón de pesos para beneficio de 20 hijas e 
hijos de mujeres privadas de su libertad. Las políticas de austeridad, disciplina y 
transparencia, propician ahorros significativos que “destinamos a obras que 
verdaderamente se necesitan y que son de beneficio colectivo, como es el caso de la 
estancia infantil Nidos, en el Centro Penitenciario de Alto Impacto”, expresó el secretario de 
Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García.  
 
Gobierno de Michoacán ha pagado 5 mil 200 mdp de deuda heredada: Luis Navarro 
https://metapolitica.news/2023/06/07/gobierno-de-michoacan-ha-pagado-5-mil-200-mdp-
de-deuda-heredada-luis-navarro/ 
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En lo que va de la actual administración estatal se han pagado más de 5 mil 200 millones 
de pesos de adeudos que heredaron gobiernos anteriores, explicó el secretario de finanzas 
del gobierno de Michoacán, Luis Navarro García. El funcionario refirió que el 90% de dicho 
adeudo, que se tenía con proveedores, terceros institucionales, laudos, impuestos, se 
derivaron del gobierno pasado, y de donde más se ha identificado corresponden de los 
ejercicios fiscales del 2016 al 2018, que sería la primera parte de gobierno que encabezó 
Silvano Aureoles Conejo.  
 
Morelia cuenta con 20 mil 544 hectáreas de protección ambiental: SECMA 
https://metapolitica.news/2023/06/07/morelia-cuenta-con-20-mil-544-hectareas-de-
proteccion-ambiental-secma/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, decretó recientemente como ANP a los cerros del 
Águila y del Punhuato, y certificó como Área Voluntaria para su Conservación (AVC) al cerro 
de la Nieve, con lo que destinó a la preservación ecológica 8 mil 272 hectáreas de bosque 
en la parte Poniente de la capital michoacana. Estas nuevas reservas se suman a las 12 
áreas naturales con distintas categorías que ya existían alrededor de Morelia, con lo que se 
consolida un cinturón verde y un corredor biológico alrededor de la ciudad, con una 
extensión total de 32 mil 887 hectáreas destinadas a la preservación de los recursos 
naturales, la flora y la fauna.  
 
En septiembre concluye construcción de autopista Ecuandureo-La Piedad 
https://indiciomich.com/en-septiembre-concluye-construccion-de-autopista-ecuandureo-la-
piedad/ 
Para el mes de septiembre se tiene proyectada la terminación de los trabajos de 
construcción de la autopista Ecuandureo-La Piedad, donde se invierten 2 mil 300 millones 
de pesos. En reunión con directivos de la concesionaria federal Red de Carreteras de 
Occidente (RCO), se informó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que el proyecto 
presenta un avance del 65 por ciento, de los 39.3 kilómetros de vía que serán intervenidos 
en total.  
 
Disminución de delitos en Morelia, gracias a coordinación institucional: Torres 
Piña 
https://indiciomich.com/disminucion-de-delitos-en-morelia-gracias-a-coordinacion-
institucional-torres-pina/ 
La disminución de la incidencia delictiva en Morelia se da gracias al trabajo coordinado e 
interinstitucional. Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, al 
encabezar una sesión de la Mesa de Seguridad Morelia en la que se estableció, con las 
autoridades de los tres órdenes, continuar con el fortalecimiento de la coordinación en las 
tareas preventivas que se efectúan en los 14 municipios a fin de combatir toda conducta 
constitutiva de delito. 
 
Lluvia generó un socavón y arrastró material del Distribuidor Mil Cumbres en Morelia 
https://postdata.news/lluvia-genero-un-socavon-y-arrastro-material-del-distribuidor-mil-
cumbres-en-morelia/ 
Luego de la fuerte lluvia que se registró la noche de este martes en distintos puntos de la 
ciudad, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó de que manera 
inmediata se está brindando la atención y servicio a las zonas que resultaron dañadas. 
Detalló que desde la noche, se desplegó personal a los lugares en donde se tenía reporte 
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de encharcamientos y daños en vialidades, por lo que ya se realizan labores principalmente 
en la Avenida Enrique Ramírez, Camelinas, Acueducto y el Boulevard García de León. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Con marcha en Morelia exigen apoyos para acceder a viviendas dignas  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-marcha-en-morelia-exigen-apoyos-para-
acceder-a-viviendas-dignas/. 
Un grupo de ciudadanos inició una marcha en Morelia con el argumento de pedir a las 
autoridades estatales apoyos para poder acceder a una vivienda que consideren digna. Los 
manifestantes indicaron que por años han solicitado que el Gobierno michoacano o la 
dependencia competente se reúna con ellos para abordar este tema y alcanzar una 
solución.  
 
Morelia: dará gobierno $6 mil a personal que ayudó en incendio del "Independencia" 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-dar%C3%A1-gobierno-6-mil-a-personal-
que-ayud%C3%B3-en-incendio-del-independencia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/alfonso-martinez-reconoce-a-162-trabajadores-
municipales-por-su-intervencion-en-el-mercado-independencia/ 
Con una bolsa de casi 1 millón de pesos, esta mañana se reconoció públicamente la labor 
de 162 trabajadores de Protección Civil, Bomberos, Paramédicos, Servicios Públicos, 
Residuos Sólidos y Policía Morelia que intervinieron en el control del incendio del Mercado 
Independencia. En el evento protocolario, el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, adelantó que además de este reconocimiento, el 14 de junio, cuando se disperse 
la nómina de todos aquellos trabajadores que han sido reconocidos, podrán ver reflejado 
un bono de 6 mil pesos que son entregados para agradecer el compromiso para con sus 
instituciones y departamentos.  
 
Policía Municipal sin registro de cobro de piso en antros de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/policia-municipal-sin-registro-de-cobro-de-piso-
en-antros-de-morelia-10184580.html 
Después de que este pasado martes, fuese asesinado el empresario, Gunter Mañón quien 
era gerente del club Babylon, el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González 
Cussi, expresó que hasta el momento no se tiene registro de cobro de piso en antros de la 
capital michoacana. González Cussi mencionó que se mantiene un acercamiento con la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en 
Michoacán, para conocer sí son víctimas de algún tipo de extorsión, sin que hasta el 
momento se tenga un reporte por parte de ellos.  
 
Con obras y pavimentaciones, Alfonso está mirando a todo Morelia: ciudadano 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/con-obras-y-pavimentaciones-alfonso-esta-
mirando-a-todo-morelia-ciudadano/ 
En el marco de los trabajos que realiza el Ayuntamiento de Morelia a cargo del Presidente, 
Alfonso Martínez Alcázar para mejorar las condiciones de las calles en las colonias de la 
ciudad, morelianas y morelianos agradecieron al alcalde la pavimentación de la calle 
Anémona que se ubica en la Col. Eduardo Ruíz Norte. Al respecto, el señor Roberto 
Mercado quien se mostró feliz por la realización de dicha obra con la que hoy en día ya no 
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se llenan sus botas de lodo, calificó como excelentes las obras que realiza el presidente y 
expresó “Poncho está mirando para toda Morelia; las obras se están haciendo en todos los 
sectores de la ciudad y sus tenencias”.  
 
En un par de semanas estaría listo el pre proyecto para intervenir el mercado 
Independencia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/en-un-par-de-semanas-estaria-listo-el-pre-
proyecto-para-intervenir-el-mercado-independencia/ 
https://moreliactiva.com/prepara-gobierno-de-alfonso-martinez-proyecto-de-remodelacion-
integral-del-mercado-independencia/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que en unas semanas 
más, estaría listo el pre proyecto para intervenir el mercado Independencia, esto luego del 
incendio que se presentó en sus instalaciones. edil moreliano comentó que una vez que se 
tenga el pre proyecto, comenzarían a intervenir el proyecto y con ello, se estaría pensando 
acudir al Congreso del Estado para que se pudiera autorizar esta determinación y comenzar 
a iniciar con éste. Hasta el momento, indicó que no cuentan con el monto que podría costar 
la construcción del nuevo proyecto, sin embargo, reiteró que es fundamental que en unos 
meses se comience a trabajar la construcción tanto del estacionamiento como la 
reconstrucción de los 144 establecimientos dañados. 
 
Basura, el principal problema de las inundaciones: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/basura-el-principal-problema-de-las-
inundaciones-alfonso-martinez/ 
Después de que se presentaron algunas inundaciones en la capital michoacana, tras la 
lluvia que se presentó durante la noche de este pasado martes, el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que la basura es el principal motivo de esta 
problemática. El edil moreliano comentó que ya se encuentran retirando la basura que 
arrastró el agua en zonas como el boulevard García de León y todo Camelinas, ya que 
recordó que son zonas que siempre mantienen problemas en este tema. 
 
Alfonso Martínez, potencializa emprendimientos de las mujeres con “Bazar Todas 
Brillamos” 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/alfonso-martinez-potencializa-emprendimientos-
de-las-mujeres-con-bazar-todas-brillamos/ 
Con la finalidad de brindar espacios a las mujeres morelianas para potencializar sus 
emprendimientos y negocios, el Gobierno de Morelia que encabeza el Presidente Municipal 
Alfonso Martínez Alcázar, realizará este sábado 10 de junio el tercer bazar “Todas 
Brillamos” en “Plaza Rayón” mejor conocida como el “Jardín de la Soterraña”. El bazar, que 
se organiza desde el Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva 
(IMMUJERIS) en coordinación con la Gerencia del Centro Histórico de Morelia, el programa 
“Rescate de Barrios”, estará de 10:00 am a 3:00 pm.  
 
Ley de Movilidad de Michoacán “limita derechos y afecta a miles de familias” dice 
Uber 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ley-de-movilidad-de-michoacan-limita-
derechos-y-afecta-a-miles-de-familias-dice-uber/ 
La nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial aprobada el 1 de junio por el Congreso del 
estado de Michoacán limita el derecho a la movilidad de los michoacanos y afecta a miles 
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de familias que actualmente utilizan la aplicación de Uber para generar ganancias de 
manera formal e independiente, señaló la compañía internacional.  La empresa advirtió que 
lo aprobado por el Congreso tendrá efectos negativos en la economía local, particularmente 
en las pequeñas y medianas empresas, ya que también limita la intermediación de entregas 
a domicilio, y con ello, la oportunidad de crecer sus negocios de la mano de la tecnología. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registró 17 nuevos contagios y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-17-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19-2/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 17 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este miércoles, el estaco acumuló 221 mil 507 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 798 defunciones. De los 17 nuevos casos que se contabilizaron, 
se registraron 4 en Morelia y 4 en Lázaro Cárdenas, además de 3 en Ario.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Tarjetización, clave para la transparencia en sector educativo: SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/tarjetizacion-clave-para-la-transparencia-en-
sector-educativo-see/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) trabaja en el combate a la corrupción y a 
favor de la transparencia; parte de esta estrategia es la universalidad de la tarjetización que 
gracias al esfuerzo y colaboración del magisterio ya es un hecho, actualmente el 99 por 
ciento del magisterio estatal cobra vía electrónica. La administración del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla refuerza las tareas para hacer frente a las malas prácticas que por años 
aquejaron al sector educativo; con este cambio en la forma de pago se acaban prácticas 
como es el pago a personas fallecidas, asimismo se agiliza la entrega de salarios a las y 
los trabajadores de la educación.  
 
UM pide denuncias para combatir venta de lugares de ingreso a Medicina: Secretaría 
de Administración 
https://moreliactiva.com/um-pide-denuncias-para-combatir-venta-de-lugares-de-ingreso-a-
medicina-secretaria-de-administracion/ 
La Secretaría de Administración de la Universidad Michoacana pidió a los aspirantes de 
nuevo ingreso a la Casa de Hidalgo que denuncien en caso de ser víctimas de algún fraude 
para el ingreso a la universidad. Esto, pues con la denuncia hay una herramienta jurídica 
para el combate de quienes lucran con el ingreso y dd quienes, de forma más grave, 
prometen lugares dentro de la facultad.  
 
Ingreso a Medicina de la UMSNH será un proceso blindado; examen única vía para 
obtener un lugar 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/ingreso-a-medicina-de-la-
umsnh-sera-un-proceso-blindado-examen-unica-via-para-obtener-un-lugar/ 
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El ingreso a la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será un proceso blindado, donde la única vía para obtener 
un lugar será el examen de nuevo ingreso que se aplicará los días 10 y 11 de junio. La 
rectora Yarabí Ávila González ha manifestado que será un proceso transparente, en donde 
los conocimientos de las y los aspirantes serán los que determinen quien tendrá un lugar 
en la institución, por lo que invitó a las y los jóvenes a poner el mayor de los empeños para 
ingresar a la Máxima Casa de Estudios y a que no se dejen engañar por personas que 
aseguren que les pueden conseguir algún espacio.  
 
Por falta de maestros, padres de familia toman oficinas administrativas en Michoacán 
https://www.contramuro.com/por-falta-de-maestros-padres-de-familia-toman-oficinas-
administrativas-en-michoacan/ 
Ante la falta de atención de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) para asignar a 
maestros en una comunidad del municipio de Coahuayana, donde ya se había ordenado el 
cambio del personal docente, padres de familia de la escuela primaria J. Guadalupe 
Victoria, de la localidad de Ojo de Agua de San Telmo, radicalizaron acciones y bloquearon 
la entrada a la Supervisión Escolar 042. Los padres de familia que este miércoles 7 de junio 
salieron a exigir que se asignen maestros a la institución educativa, señalaron que son ya 
6 meses los que los alumnos de la Guadalupe Victoria no han tenido clases debido a la falta 
de docentes en la escuela, lo que ha atrasado su desarrollo educativo y atenta contra su 
derecho a la educación. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Ningún secuestro en Morelia en mes de mayo: SSP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/ning%C3%BAn-secuestro-en-morelia-en-mes-de-
mayo-ssp 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/no-hay-reportes-de-secuestros-en-morelia-en-
mes-de-mayo/ 
En la capital michoacana no se registró ningún secuestro durante el mes de mayo, 
disminuyendo la tendencia del mes anterior que hubo dos hechos. A un mes de haberse 
firmado el convenio de colaboración entre autoridades estatales con el Ayuntamiento de 
Morelia, se ha visto reflejado una disminución en los índices delictivos, de acuerdo a las 
cifras de Secretaría de Seguridad Pública estatal.  
 
Encuentran a hombre asesinado en brecha de Coro Grande, Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/encuentran-a-hombre-asesinado-en-brecha-de-
coro-grande-morelia/ 
Un hombre fue encontrado asesinado a balazos sobre una brecha de terracería que 
comunica a la población de Coro Grande con la comunidad de Tiristarán, en el municipio 
de Morelia. Autoridades policiales informaron que el hallazgo lo reportaron unas personas 
durante la mañana de este miércoles.  
 
Madre e hijo adolescente son baleados en su camioneta; el menor murió 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/madre-e-hijo-adolescente-son-baleados-en-su-
camioneta-el-menor-murio/ 
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Mientras recibía atención medica en un Hospital, un adolescente perdió la vida, debido a 
las severas lesiones que presentaba, tras ser blanco de una agresión armada, cuando 
viajaba a bordo de una camioneta en compañía de su madre. Por los datos recabados en 
la cobertura noticiosa se pudo conocer que las víctimas viajaban en una camioneta con 
rumbo a su domicilio en la colonia 5.9 del municipio de Lázaro Cárdenas, cuando unos 
motociclistas se les emparejaron y comenzaron a dispararles.  
 
Tendría relación asesinato de empresarios y quema de antros en Altozano: Cussi 
https://grupomarmor.com.mx/2023/06/07/tendria-relacion-asesinato-de-empresarios-y-
quema-de-antros-en-altozano-cussi/ 
Luego de que este pasado martes fuese asesinado un empresario, el comisionado de 
seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi indicó que el incendio que se presentó en 
tres antros de Altozano y la muerte de éste y otro hombre dedicado al mismo rubro, podría 
tener una relación. El funcionario municipal puntualizó que será la Fiscalía General del 
Estado, quien debe determinar a través de sus líneas de investigación, sí existe una relación 
o no, sin empresario, comentó que se podría presentar una relación debido a los rubros en 
los que están enfocados.  
 
Con sobrepoblación, 3 penales de Michoacán 
https://postdata.news/con-sobrepoblacion-3-penales-de-michoacan/ 
En Michoacán, están sobrepoblados los penales “Mil Cumbres” y de Delitos de Alto 
Impacto localizados en el municipio de Charo, así como el de Zamora, ya que rebasan el 
número de personas privadas de la libertad para el que tienen capacidad sus instalaciones, 
sin que se contemple ampliarlas por el momento. El coordinador del Sistema Penitenciario 
de Michoacán, Ignacio Mendoza Jiménez, precisó que el de Zamora tiene 109.6% de 
ocupación, mientras Mil Cumbres el 129.1% y 121% el de Alto Impacto, aunque aclaró que 
esta situación es atribuible a los juzgadores federales.  
 
Fuerzas armadas acumulan quejas por la dureza de sus operativos en Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/fuerzas-armadas-acumulan-quejas-
por-la-dureza-de-sus-operativos-en-michoacan/ 
Fuerzas armadas acumulan hasta 16 quejas por violación de los derechos humanos de 
civiles en el estado de Michoacán. Las quejas, iniciadas de oficio junto a expedientes de 
investigación, revelan la dureza con la que han actuado los elementos y personal castrense 
en el territorio estatal. Información de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) 
destacó que, en términos generales, son 14 quejas contra la Guardia Nacional y otras 2 en 
contra del Ejército Mexicano en los últimos 8 meses. 
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